

H26.11.30

腸内細菌叢は「もう一人の自分」



長尾和宏 (ながお・かずひろ)
東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療から在宅医療まで「人を診る」総合診療を目指す。医学博士。近著「平穀死・10の条件」「胃ろう」という選択、しない選択」はいづれもベストセラー。関西国際大学、東京医科大学客員教授。56歳。

さまざまな病気の原因は、元をたどれば腸内細菌叢にある、という場合が多いので

や、脳の上位に腸がある、と述べてきました。自分の腸内がバランスの良い腸内細菌叢なのかどうかを知るのは簡単です。自分の便をよく観察することです。バナナのように太く長い便であれば、OKです。あるいは、自分のおならを真剣に嗅いでみると、とっても臭いおならは、腸内細菌叢のバランスが悪いことを意味します。

さあざまな病気の原因は、元をたどれば腸内細菌叢にある、という場合が多いので

「糞便移植」による難病への臨床治験

メントだけでは難しいのです。
ここで、最近の腸内細菌叢に関する話題をご紹介します。【糞便微生物移植法】という試みです。略して「糞便移植」。腸内細菌叢を他人のものに入れ替えてしまおうという発想です。健康な他人の便を病気の人の腸に移植することで強引に腸内を変えてしまおうという試みがすでに始まっています。

メントだけでは難しいのです。
ここで、最近の腸内細菌叢に関する話題をご紹介します。【糞便微生物移植法】という試みです。略して「糞便移植」。腸内細菌叢を他人のものに入れ替えてしまおうという発想です。健康な他人の便を病気の人の腸に移植することで強引に腸内を変えてしまおうという試みがすでに始まっています。

メントだけでは難しいのです。
ここで、最近の腸内細菌叢に関する話題をご紹介します。【糞便微生物移植法】という試みです。略して「糞便移植」。腸内細菌叢を他人のものに入れ替えてしまおうという発想です。健康な他人の便を病気の人の腸に移植することで強引に腸内を変えてしまおうという試みがすでに始まっています。

メントだけでは難しいのです。
ここで、最近の腸内細菌叢に関する話題をご紹介します。【糞便微生物移植法】という試みです。略して「糞便移植」。腸内細菌叢を他人のものに入れ替えてしまおうという発想です。健康な他人の便を病気の人の腸に移植することで強引に腸内を変えてしまおうという試みがすでに始まっています。

Dr.

和の
町医者日記

「腸と心」シリーズ⑦

てください。「あなたとはあなた食べた食べ物自身」なのです。

そして運動。走るのではなく、毎日、少しでも多く歩くことです。入院して長く寝こむと、必ず便秘になります。

当然、腸内細菌叢のバランスが崩れて、ホルモンや免疫系に悪影響を及ぼします。世に

さまざまなかかるさまざまな病気を根本的に治すためには、もっと

腸内細菌叢に注目すべきです。腸内細菌叢に注目すべきです。

では、サプリメントをたくさん飲めばいいのでしょうか？ 残念ながら、口から飲ん

で腸まで届く善玉菌飲料はそ

れほど多くはありません。腸

内環境を変えるのは、サプリ

偽膜性腸炎

抗菌剤の長期投与により大腸に菌交代現象が起り、「クロストリジウム・ディフィシル」という毒素を産生する細菌が異常増殖して偽膜を形成する大腸炎が発症する。発熱や血液を伴う激しい下痢があり、重症例では数日で死亡する。

腸内細菌叢をどうやって移植するのか？ それは簡単で

ます。内視鏡で腸管内にばらま

うな本当の話です。

近い将来、関節リウマチや

肥満症、多発性硬化症などの

難治性疾患は、糞便カプセル

などによる「糞便移植」で治

ます。日本では今年3月から

慶應大学病院で、難治性潰瘍

性大腸炎や腸管ベーチェット

病を対象に臨床治験が開始さ

れています。現在、臨床治験

の一一番の対象は、抗菌剤の副

作用ともいえる「偽膜性腸

を整える「糞便バンク構想」を実現する時代が来るかもしれません。糞便移植を受けてください、という話ではあります。

近い将来、関節リウマチや肥満症、多発性硬化症などの難治性疾患は、糞便カプセルなどによる「糞便移植」で治療する時代が来るかもしれません。糞便移植を受けてください、という話ではあります。

近い将来、関節リウマチや肥満症、多発性硬化症などの難治性疾患は、糞便カプセルなどによる「糞便移植」で治療する時代が来るかもしれません。糞便移植を受けてください、という話ではあります。